
 
令和２年１月 23日 

 

学校指導担当部長 

帯広市教育研究所長 

    村松 正仁 

令和元年度「選べる研修講座」「冬季教員

研修講座」を 12 月 26 日（木）～１月１０

日（金）の計５日間にわたり、開催しまし

た。 

 

参加延べ人数は、３５１名となり、市

内小・中学校等から、多くの皆様にご参加

頂きました。 
 

講師の方々には、お忙しい中、準備から

当日の講座まで、親切丁寧に進めていただ

きました。 

 

「普段の教育活動の中ではなかなか知り

得ない新しい知識に出会えた。」という感想

が多く寄せられたことから、有意義な研修

となったのではないかと考えます。 

 

参加された方々が学校へ戻り、研修の成

果を広めていくことを期待しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

実演をしていただき、より深く内容を理解することができました。豊富な資料を自分が使いこなせるかどう

か不安ですが、まずは３．４年生の積み重ねを大切に指導していきたいと思います。ICT を使いこなせるよう

に勉強していかねばならないなと改めて感じました。         （豊成小学校 中神 遥 教諭） 

  

 

「なつぞら」が日本の多くの人に十勝の魅力をたくさん伝え、地元にも再発見や大きな影響を与えているこ

とがわかりました。物事を伝えていく中で「悲観的な観測•報道だけでは、地域の疲弊に拍車をかけてしまう。

解決策を求めて住民の方と一緒に道を探していく」といったお話を聞き、私達も児童の困り感を一緒になって

考え、解決方法までしっかり見据えた指導をしていきたいと思います。  （明星小学校 西 智弘 教諭） 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

目からウロコの内容がたくさんでした。「アイヌ語にも方言がある」には納得しました。英語もイギリス英語

やアメリカ英語、オーストラリアなまりがあるように、やはり「言語」なのだから当然ですよね。 

帯広の区画の不思議のわけも、都市区画と植民地区画の違いだったこともわかりました。 

講師の方々のお話はそれぞれにとても理解しやすかったです。  （光南小学校 津川 優子 教諭） 

  

 

黒川先生の学級経営理念がとてもしっかりとされていて、学ぶことが多くありました。自分の普段の悩みに通

じるところも多く、三学期の学級経営に生かしていこうと思いました。傳法谷指導主事の講話は、理論に基づい

た内容で、納得できる点が多くありました。自分のレベルが上がるように努力したいと思います。 

     （西小学校 大澤 未怜 教諭） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

模擬授業で具体的なイメージをつかめたので、大変興味深かったです。大津先生のお話から、「ESD=国際理解

教育」ととらえてよいと感じました。JICA 帯広で何か実践できるもの、活用できるものがあれば、帯広でもも

っと実践がひろがるのではないかと思いました。           （栄小学校 梶谷 智衣 教諭） 

  

 

資料がとてもわかりやすかったです。SNS のわかりにくい話も、理解できる言葉で話していただきました。子どもの気

持ちに寄り添うことが大切だとわかりました。 

「”Face to Face”目を見て話すことが脳の前頭葉前野にお活発な働きにつながる」というお話にとても納得させられ

ました。いただいた資料を活用し、子ども達との相談活動を充実させたいです。（啓北小学校 小林 学美 養護教諭） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

とてもわかりやすい内容でした。説得力があり、すっと心に入り納得しました。明日から役立つ内容であ

り、もっともっと早くお聴きしたかったです。これは多くの先生に知っていただきたい！！来年度の教育講

演会にこの先生はいかがでしょうか。参加させていただき本当に良かったです。  

（帯広第四中学校 竹山 眞知子 教諭） 

えみな、くるみの銛、ひろびろ、それぞれの職員の皆さんがどのような思いで子どもと向き合っているの

かがわかりました。くるみの森の活動の様子が知れて嬉しいです。子ども達がどんな様子でどんなことをし

ているのか、またそれぞれの機関とどう連携していけば良いかを、もっと知りたいと思いました。  

（帯広第八中学校 遠藤 拓哉 教諭） 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 たくさんの機能、使い方を紹介してもらい、短い時間でいろいろと知ることができました。ジャストスマイル

を初めて使いましたが、普段、放課後にゆっくりパソコンをさわったり教えてもらったりする時間はないので、

今日はとても良い経験になりました。            （明和小学校 中島 梨花 教諭） 

  

 

新体力テスト８種目実施に向けて、低学年のうちに取り組んで回数を重ねることで、円滑な実施につながって

いくことがわかった。                    （花園小学校 小平田 仁志  教諭） 

できない子それぞれに合った工夫を体験することができ、とても充実した。中学校での専門的な知識を知り、

小学校でも取り入れたいものがいくつもあった。        （稲田小学校 水口 遼 教諭） 


